



## Compte-rendu du Conseil d'école n°2 – 11 février 2019

Lundi 11 février 2019 à 18 h 00.

Présents :

Ecole		Mairie		Délégués des Parents d'élèves	
Nom	fonction	Nom	fonction	Nom	fonction
GALLARDO Alexandra	Directrice	PERA Annie	Adj aff. Scol.	ARLABOSSE Virginie	Titulaire
BILWES Marine	Adjoint	CASENAVE Daniel	adjoint	CARCY Julie	Titulaire
FOUQUES Sabine	Adjoint	<b>ALAE</b>		DURAND Aurélie	Titulaire
STERCKEMAN Sandra	Adjoint	DEBERGUES Romain	ALAE	DUTEIL Julie	Titulaire
FRAYSSE Christine	Adjoint	<b>Association des Parents d'Elèves</b>		MARTINOT Marylène	Titulaire
DUGRAND Nathalie	Adjoint	Mme Duteil Julie	AMAC		
LEGAIGNEUR Pascale	Adjoint	<b>ATSEMS</b>		<b>Délégués de classe</b>	
FABRIES Laure	Adjoint	FOURTANE Céline	ATSEM	Martin ROUZES	Délégué des élèves
DIAZ Michelle	Adjoint			Benjamin SERRES	Déléguée des élèves

Excusés : Mme l'Inspectrice de l'Education Nationale, Mme DELCRUZEL Erika, enseignante.

### Compte-rendu du Conseil des Délégués d'élèves

Voir annexe I,

#### Réponses du Conseil d'Ecole

##### Pour le CLAE :

- Le CLAE est un lieu où tous les âges sont représentés et confondus. Les plus grands sont demandeurs pour aider les plus jeunes. Ce qui est positif.
- Les élèves demandent à avoir plus de jeux de société, mais il peuvent déjà demander les nombreux jeux présents et surtout en prendre soin.
- Lors de mauvais temps, le gymnase est utilisé pour pouvoir accueillir à l'abri tous les élèves.
- Les élèves demandent plus de temps libre, un rappel est fait sur le côté non obligatoire des activités proposées sauf pour les grands jeux du lundi, qui sont proposés par les élèves eux-mêmes.
- Les ballons ont été regonflés 3 semaines auparavant.

##### Pour la cantine :

- Concernant la distribution du pain et des yaourts restants pour le goûter au CLAE, cela est déjà fait pour ceux qui n'ont pas de goûter quand il y en a assez pour tous. Sinon, il n'y a pas de gaspillage, les yaourts et biscuits sont reproposés aux repas du mercredi.
- Les élèves veulent les mêmes règles que l'école privée : c'est déjà le cas.

##### Pour la mairie

- La Mairie travaille sur le budget 2019 pour début avril. Le tableau à craie et l'horloge y auront une place.
- Les travaux demandés seront effectués durant les vacances, sous condition d'un temps clément (peintures extérieures).

- **Equipe enseignante :**

Départ en congé maternité d'Alexandra GALLARDO aux vacances de Pâques, en avril. La direction sera assurée par Mme Fabriès Laure (CE2-CM1) qui sera secondée par Mme Fraysse Christine (CP). Pour le remplacement sur la classe de CM2, nous souhaitons faire en sorte que Mme Delcruzet Erika reste référente de la classe les lundis matins et mardis comme c'est le cas actuellement et que le remplaçant assure la décharge de direction de Mme Fabriès.

- **Projet d'école :**

Axes retenus au projet 2018-2022 à Calmont :

- Favoriser la continuité des enseignements
- Enrichir le parcours culturel et scientifique des élèves
- Vivre ensemble et être acteur de ses apprentissages

Point fait sur différentes actions prévues par le Projet d'Ecole :

- Programmations d'école en cours de création dans les différents domaines.
- Passerelles avec la crèche, inter-cycles et avec le collège : maintenues avec la même organisation que les années précédentes.
- Défis mathématiques et scientifiques : en cours de réflexion, l'ensemble de l'élémentaire travaille sur la résolution de problèmes en animations pédagogiques avec les autres enseignants de la circonscription sur le sens des opérations, les stratégies de résolution. L'an dernier, nous avons profité de l'intervention d'un parent d'élève sur la robotisation avec deux classes de CM1 et CM2, dans le cadre de la passerelle école-collège sur le thème « Objectif Lune ». Nous ne savons pas encore si cela sera reconduit ni sous quelle forme.
- Le coin nature : probablement réinvesti avec le Printemps des Poètes et la mise en place des semis en mars.
- Programmation artistique : création d'un classeur d'art, pour l'ensemble des élèves de l'école, qui répertoriera l'ensemble des œuvres, artistes, lieux rencontrés durant la scolarité à l'école primaire. Le classeur est mis en place dans les classes de l'élémentaire et en cours en maternelle. Il permettra aux élèves de garder une mémoire des différentes formes de culture rencontrées, et les élèves et leurs enseignant(e)s pourront s'y référer.
- Lire et Faire Lire : reconduit cette année avec la généreuse participation de Philippe Coulon, qui intervient dorénavant toute la journée du mardi de la Petite Section jusqu'au CM.
- Classisco : reconduit avec deux concerts annuels.
- La classe découverte au bord du Canal du Midi : reconduite normalement pour les CM1 et CM2 si le Canal a bien été réhabilité après les intempéries d'octobre 2018.
- La chorale : en maternelle, la chorale fonctionne sur certaines périodes en fonction des projets, notamment pour Noël, Carnaval et à la fin de l'année. Les classes de CE2-CM1 sont parties sur un projet de chorale avec l'intervention de Louise Doyen.
- Citoyenneté et Vivre Ensemble : continuité des Assemblées Générales le lundi matin en élémentaire / Formation aux messages clairs : à relancer au 2<sup>nd</sup> trimestre / Conseils coopératifs dans les classes du CE1-CE2 au CM2.
- Confiance et coopération : Jeux coopératifs le vendredi 22 février prochain, le matin afin d'y intégrer les élèves de Petite et Moyenne Sections / Olympiades reconduites en juin prochain.

- **Rythmes scolaires**

### Constat :

Selon le Ministère de l'Education Nationale, 85% des écoles ont choisi de revenir à une semaine de 4 jours.

Si l'on se base sur la plupart des recherches sur les rythmes biologiques des enfants, il faut savoir distinguer le rythme des élèves de maternelle et celui des élémentaires. Bien que les chrono-biologistes parlent d'éviter les journées trop longues à l'école, l'organisation sur 4 jours et demi ne résout pas le problème. C'est un problème plus large, visant l'organisation générale de la scolarité

Actuellement :

- Le temps de présence à l'école est long, même sur un rythme de 4 jours et demi. Les enfants sont déposés parfois le matin à 7h30 et récupérés jusqu'à 18h30. 35% à 50% des élèves sont présents au CLAE le matin et le soir. 80% d'entre eux restent à la cantine.
- Nous remarquons en classe que l'attention diminue après 11h et ne remonte que vers 15h30. Or, en terminant la classe à 16h15, nous ne bénéficions pas du meilleur taux d'attention des élèves.
- La réduction du temps des après-midis nous pousse à établir des emplois du temps où les notions en français et mathématiques sont abordées le matin pour avoir le temps nécessaire aux apprentissages, tandis que notre hiérarchie nous demande de ne pas nous limiter à cette organisation.
- Les projets pédagogiques des classes incluant des sorties sur l'après-midi sont soumis à l'autorisation des parents car nous dépassons généralement du temps scolaire et cela oblige également les familles bénéficiant du transport scolaire à s'organiser autrement.
- Les classes de maternelle ne peuvent organiser de réels apprentissages pour les plus petits qui sortent de la sieste tardivement.
- Le temps méridien, est bien trop long pour les élèves (**2h15**) et peu favorable aux Activités Pédagogiques Complémentaires, qui concernent près de 20% des élèves 2 à 3 fois par semaine. La pause de midi ne permet pas non plus d'avoir une qualité d'attention suffisante des élèves mais, avec le système de Transport Scolaire le matin et le soir, c'est la seule solution possible.
- Du côté de l'Education Nationale, un Plan Mercredi a été mis en place pour gérer le temps périscolaire du Mercredi, qu'il soit intégré à une semaine de 4 jours ou de 4,5 jours. Il prévoit une augmentation de l'aide de la CAF versée aux communes et communautés de communes afin d'embaucher suffisamment d'animateurs pour un temps périscolaire de qualité.

Mme Pera souligne qu'une réunion a eu lieu en janvier dernier confirmant la volonté de rester sur 4 jours ½ et que l'aide de la CAF n'est pas suffisante pour tout réorganiser.

### **Proposition**

- L'organisation que nous souhaitons proposer (avec possibilité de modifications des horaires) entraînerait les modifications ci-dessous :

#### **Maternelle**

LUNDI	MARDI	MERCREDI	JEUDI	VENDREDI
8h45-11h45	8h45-11h45	APC : 11h-12h	8h45-11h45	8h45-11h45
13h45-16h45	13h45-16h45		13h45-16h45	13h45-16h45

#### **Elémentaire**

LUNDI	MARDI	MERCREDI	JEUDI	VENDREDI
9h00-12h00	9h00-12h00	APC : 11h-12h	9h00-12h00	9h00-12h00
13h50-16h50	13h50-16h50		13h50-16h50	13h50-16h50

- Un décalage de 15 minutes entre l'ouverture de la maternelle et de l'élémentaire le matin
- Une réduction de la pause méridienne de 15 à 25 minutes
- Un rallongement de l'après-midi de 30 à 35 minutes permettant plus de temps d'apprentissages sur un temps de forte vigilance de la part des élèves.
- Une APC le mercredi matin avec un meilleur niveau de concentration des élèves.
- Un temps de CLAE en complément des APC le mercredi matin, de 9h à 11h ou jusqu'à 12h pour les élèves non concernés.

Mme PERA (mairie) invite l'école à soumettre ce projet directement à Terres de Lauragais.

## Hygiène et sécurité

- **PPMS**

Un premier exercice PPMS a eu lieu fin novembre 2018, le scénario était l'évacuation de tous suite à une intrusion extérieure. Nous avons actionné l'alarme d'évacuation PPMS installée côté cour de récréation et dirigée en direction de la maternelle pour être mieux entendue de tous. L'exercice a été réussi, le calme a été respecté par la majorité des élèves. Pour rappel, l'exercice est organisé et discuté voire travaillé en classe pour éviter que cela soit anxiogène.

Un second exercice sera organisé en fin d'année scolaire, sur un scénario différent.

- **Exercice Incendie**

Un premier exercice a eu lieu en octobre, un second aura lieu avant les vacances d'avril, les élèves et enseignants n'en seront pas informés.

- **Divers – sécurité** : l'équipe a reçu les clés du portail gris donnant sur l'avenue de Mazères.

### Questions des parents :

- A la mairie : Qu'en est-il des problèmes rencontrés avec le transport scolaire : retards ou trop d'avance, blocage de la circulation aux heures de sortie de classe... ?

Réponse : ***le Conseil Départemental a signifié à la Mairie un retard dans les tournées mais celui-ci a été attribué aux retards des bus à la sortie de l'école. La Mairie va mettre en place des marquages au sol dans la rue Frescatis afin de cadrer un peu plus les stationnements interdits.***

### Projets et sorties de l'année 2018-2019 :

- **Ciné Mômes** : de la PS au CM2, en novembre et décembre derniers – Un nouveau Jour sur Terre le 29 novembre pour l'élémentaire et Petits contes sous la neige le 4 décembre pour les élèves de Maternelle.
- **Les jeux de coopération** : vendredi 22 février prochain au matin, jeux proposés par les enseignants, les élèves pourront proposer également des jeux coopératifs.
- **Le Printemps des Poètes** : du 9 au 25 mars sur le thème de la Beauté. Les Brigades d'Intervention Poétiques interviennent sur toutes les classes de l'école, l'organisation des interventions est gérée par Mme Gouze au CADP de Villefranche de Lauragais. Les parents qui le souhaitent peuvent s'inscrire pour venir dire des poèmes dans les classes.
- **Carnaval** : mercredi 20 mars pour les élèves de maternelle.
- **Grande Lessive** : jeudi 28 mars, sur le thème « de la couleur »
- **Classisco** :
  - \* Lundi 4 février : les 4 saisons de Vivaldi en version quintette électrique à la Halle au Grain par l'Orchestre de Chambre du Capitole et une compagnie de danse.
  - \* Jeudi 27 juin : concert au Zénith de Toulouse, pour les 20 ans de Classisco.
- **Classe découverte des CM1-CM2** : du 18 au 21 juin prochain, à vélo le long du Canal du Midi et de la Robine pour rejoindre la mer Méditerranée à Gruissan. Mme Gallardo ne pouvant accompagner sa classe lors du voyage, ce serait Mme Fraysse (CP) qui reprendrait le projet avec Mme Fabriès et accompagnerait les CM. L'enseignant remplaçant la directrice lors de son congé maternité, pourrait assurer la classe de CP sur 4 jours.
- **Projet couture des CE1/CE2 et CE2 des classes de Mmes Diaz et Fabriès** : avec l'association Nijupao de Miremont – création de trousse en toile cirée et tissus recyclés.
- **Passerelle CM2/6ème** : qui devrait se faire fin juin, en cours d'organisation.
- **Projets des enseignantes de PS, MS et GS** : un spectacle musical et une sortie sur le thème du vivant.

## Coopérative Scolaire et AMAC :

- **Coopérative Scolaire :**

**Rentrées :**

- Dons des familles et actions menées en 2018 (chocolats, photos, marché de Noël) : +3240€
- Subvention de la Mairie : +2000€

**Dépenses :**

- Classisco - 500€
- Cinéma - 440€
- Spectacle de Magie de Noël - 614€
- Livres de Noël pour les enfants - 500€
- Cotisations OCCE - 530€

Solde de la Coopérative au 28/12/18 + 7672€

- **AMAC :**

- Boom des enfants, bourse aux jouets et Marché de Noël + 1600€
- **Actions à mener :**

La tombola, juste avant les vacances / kermesse du 12 mai prochain avec participation des enseignantes sous forme de d'expositions photos, danses, chants... / Paëlla du vendredi 28 juin 2019.

Un chèque de 2500€ sera reversé à la Coopérative scolaire en février 2019.

## Rentrée scolaire 2019 :

- **Effectif et nombre de classes prévues :**

**Répartition :**

MATERNELLE	ELEMENTAIRE
23 en Petite Section (prévisibles)	27 en CP
23 en Moyenne Section	27 en CE1
31 en Grande Section	22 en CE2
	32 en CM1
	32 en CM2
<b>77 élèves (78 en 2018-19)</b> moyenne de 25,6 élèves sur 3 classes	<b>140 élèves - (134 en 2018-19)</b> moyenne de 23,6 élèves répartis sur 6 classes

25 élèves quitteront l'école en fin d'année scolaire pour entrer en 6<sup>ème</sup>, il y a 27 élèves de Grande Section qui doivent monter en CP. Aucune mesure de fermeture de classe n'est prévue à ce jour.

## Questions des parents:

- Demandes au CLAE : est-il possible d'ouvrir la constitution des menus aux élèves de maternelle ?  
**Réponse : cela nécessiterait de changer le créneau horaire puisque c'est pendant le temps de sieste de PS. A réfléchir**
- Demandes à la Mairie : pourrait-on avoir un porte-vélos pour les enfants côté maternelle ?  
**La Mairie va se renseigner et le porter au budget.**

**Prochain conseil d'école : Mardi 11 juin à 18h**

***Signature d'une enseignante :***

Mme FABRIES

***Signature de la directrice :***

Mme GALLARDO

A handwritten signature in blue ink, appearing to read 'Gallardo', with a stylized, cursive script.

## **Compte-rendu du conseil des délégués du 31 janvier 2019.**

### **LE CLAE**

- Construire un CLAE pour les maternelles
- Plus de jeux de société et de jeux extérieurs
- Nous préférons aller dans le CLAE qu'au gymnase par temps de pluie
- Avoir plus de temps libre
- + de foot : 2 fois par semaine
- du handball au moins 1 fois par semaine
- Varier les jeux proposés : balles assises, ballons prisonniers
- Regonfler les ballons

### **LA CANTINE :**

- Il y a trop de bruit à la cantine
- Avoir plus de pâtes au saumon
- Distribuer le pain qui reste au moment du goûter au CLAE ou les restes comme yaourts, compotes, gâteaux
- Avoir les mêmes règles que l'école privée.

### **LA MAIRIE**

- Mettre un tableau à craies et une horloge sous le préau.
- Repeindre la toile d'araignée
- Enlever le deuxième filet des cages de football.

